

BANGKOK NE RÉPOND PLUS

En mars 1967, Jim Thompson jouit de la vie rêvée qu'il s'est bâtie : millionnaire, cet ex-marine et responsable local de l'OSS à Bangkok s'y est établi après-guerre, séduit par l'harmonie des couleurs, saveurs et caractères thaïs autant que par le rythme d'une vie encore préservée de la mondialisation. C'est dire la sidération qu'il suscite lorsqu'il s'évanouit dans la jungle de Malaisie. Une débauche de moyens policiers, militaires et médiatiques n'y suffira pas : nul ne retrouvera jamais sa trace. Si Vincent Hein s'attache, d'une plume classique et élégante, à ce destin éminemment romanesque

sur lequel plane l'ombre de la CIA toute-puissante, c'est pour illustrer une période charnière où la Thaïlande devint la tête de pont régionale d'une Amérique agressive qui chercha si peu à la comprendre. Les descriptions illustrent mieux les contrastes culturels que ne le ferait toute démonstration, et la bascule d'un tempo languide à un final enlevé et glaçant montre combien l'histoire de la péninsule indochinoise s'est accélérée pour le pire. **Antoine Faure**



LA DISPARITION DE JIM THOMPSON
VINCENT HEIN

192 P. ARI ÉA 17 €